
Une co-formatrice à l’ESAT Pessac-Magellan 
 

Esther Lippmann travaille à l’ESAT de Pessac-Magellan 

 

Elle accepte de participer à un projet de recherche sur 
l’autodétermination 

 

L’autodétermination est le droit de chaque personne de faire des 
choix pour sa vie. 

 

L’objectif est d’animer une journée de formation 
professionnelle, avec une formatrice.  
 

 

Il s’agit d’apprendre à utiliser une machine-outil en propreté qui 
s’appelle une monobrosse. 

 

Esther connait bien cette machine car elle a déjà travaillé 
plusieurs années en Propreté.  

La formatrice s’appelle Carole Grimault.  
 

 



Esther a suivi d’abord une formation de 4 jours avec elle  
pour apprendre à « devenir co-formatrice ».  

Puis nous avons réalisé une journée test à l’ESAT d’Audenge.  

 

Et enfin, nous avons co-animé la vraie journée,  
le 5 octobre 2021, à l’ESAT de Pessac-Magellan.  

 

Esther a co-animé plusieurs séquences comme par exemple  
celle sur le vocabulaire technique.  

 

Elle a réalisé toutes les démonstrations avec la machine  

Les stagiaires ont posé des questions.  

 

Esther a reçu un chèque cadeau de la directrice de l’ESAT,  
Madame Sallefranque.  

 

Elle est fière d’avoir pu montrer qu’elle est capable de former 
d’autres personnes.  

 
 


